

EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, 1.

AL DIA

Continúa la confusión de noticias que llegan del teatro de la guerra.

Las de origen inglés echan toda el agua al lado de los japoneses.

Las que por conducto francés se publican, inclinanse resueltamente en favor de los rusos.

—Que triunfan los rusos—dice Francia.

—Los japoneses van de victoria en victoria—afirma Inglaterra.

Y entre referencias tan distintas, nos quedamos sin saber la verdad.

Esta ganga nos traen las agencias y los periódicos de gran información, que informan de modo tan especialísimo, que los historiadores se verán negros para escribir la historia de nuestra época.

Entre el cúmulo de noticias y de impresiones que á la vista tenemos, encontramos ya fuera de toda duda: que Rusia está peleando contra el Japón é Inglaterra, dado que, el primero cuenta con toda clase de recursos que la segunda le proporciona.

Así se dice ya en toda Europa.

Así lo conoce el imperio moscovita y, por eso, la opinión rusa se manifiesta indignada y contraria á los ingleses. Esto constituye el mayor de los peligros, máxime cuando se ve la febril actividad con que Francia termina sus aprestos marítimos y con que Inglaterra los realiza.

La atmósfera europea huele á polvora, cualquier chispazo la inflamará y quizás presenciemos algo que deje en pañales á todo lo que puede ocurrir entre Rusia y el Japón.

Nosotros, ni que decir tiene, que, cruzados de brazos, esperamos los acontecimientos.

La pérdida de las colonias nada nos enseñó y seguimos sin escuadra, sin cañones de tiro rápido, sin las debidas fortificaciones en el litoral, y todo á merced del poderoso que quiera saciar su ambición á nuestra costa.

Seis años han transcurrido desde el desastre, ¿y qué se ha hecho durante esos seis años?

¿Qué han hecho los hombres de la derecha y los de la izquierda, pues ambos han empuñado el ti-

món de la nave del Estado?

¿Qué han hecho? Pues... acabar de dividir á España; hacer que arraigue más en ella el árbol maldito de la revolución; pretende arrancar del corazón de su pueblo hasta el último resto de fé; apagar en su alma el patriotismo y fé con la incredulidad y el odio.

Ante Dios y ante la historia, ¿qué cuenta tan grande rendirán nuestros políticos, ántenos todos á miserables intereses del partido, cuando no particulares, ó á cumplir las órdenes recibidas de misteriosas y sectarias regiones!

Aquí todo se ha mirado menos lo que á la patria interesa; se han creado posiciones, se han encumbrado parientes, se han patrocinado amigos, se han apoyado á los caciques, todo, todo se ha hecho menos cuidar de lo que á la patria interesa.

No lo decimos nosotros, no, lo dice el encontrarse España, al cabo de seis años, tan desprevenida y desamparada como al día siguiente de la hecatombe colonial.

Por eso miramos con espanto como arrecia la tormenta oriental y como aumentan los indicios de que se extenderá hasta el Medio día, en cuyo caso, ¡Dios salve á España! porque, según vemos, los hombres nada hacen por salvarla.

MI HOJA DIARIA

Parece ser que estamos destinados—según se nota por los hechos—á servir de mofa y menosprecio en el extranjero por nuestra conducta y proceder en cuantos asuntos desarrollamos; el mal proviene de esa, de las ideas lanzadas al viento por patriotas rancios, por españoles nacidos en una tierra que tiene el triste hado de ser desdichada.

Que la energía nacional se agota; que la indolencia colectiva todo lo desbarata; que el crédito financiero se halla en quiebra permanente; que el funcionamiento de la Bolsa nacional, que las jugadas envuelven negocios para embaucadores que reducen el prestigio de la Hacienda, este cúmulo de opiniones se oye diariamente. Declaramos que si esto acontece es porque la parte muesa del pueblo lo tolera; contra ello hay que luchar, á prohibir tales hezanas debemos encaminar nuestras iniciativas.

Que el crédito de un país depende de personas que propalan falsas noticias para obtener alzas ó bajas en los valores públicos; que por la osadía de varios caiga sobre la nación la

mancha del deshonor, resulta intolerable. ¿Para que están las leyes? ¿No se prende á un humilde obrero, que en ocasiones se apropia de lo ajeno, para callar el hambre de los suyos? Porque pues, ¿no se aplican castigos inexorables, radicales con los que por medio de procedimientos desleznables comprometen la situación económica del país?

Yendo los intereses económicos en brazos de agiotistas, la bancarrota es inevitable, la ruina hacendística imposible de evitar. Después que sobrevenga el cataclismo, los ayes se perderán, los propósitos de enmienda nada representarán: que cuando la Justicia superior se mueva, justos y maldados besarán el polvo de la tierra por su apatía irracional y por su dejadez perniciosa ante las enfermedades sociales.

G. MARTINEZ PARRA.

LOS COMETAS EN 1904

Un cometa debería ser visible en la actualidad: el de Winnecke, pero hasta la fecha ningún Observatorio le ha señalado.

Este cometa fué descubierta el 3 de Marzo de 1858, por el astrónomo cuyo nombre lleva. Su ruta celeste es tal, que reaparece cada cinco años y diez meses, próximamente.

Su última aparición se remonta á principios de 1899, y como ya ha pasado el perihelio (es decir, el punto de su carrera más cercano al sol), debe ser visible desde la tierra, á no haberle ocurrido un grave percance.

Además de este cometa aparecerán otros durante el presente año.

El de Tempel, descubierta en 1899 cumplirá al finalizar 1904, los cinco años y tres meses necesarios para hacer su reaparición.

Hacia la misma fecha podremos ver—si miramos con telescopio, por supuesto—al cometa de Encke, el más regular de todos, y el que con más frecuencia aparece.

Puntuualmente se nos presenta cada tres años y cuatro meses, desde que por primera vez se le divisó en 1786.

Este pequeño cometa es de los más curiosos. No tiene cola y su masa gaseosa ofrece frecuentes variaciones.

Además, acelera frecuentemente su movimiento, aproximándose al sol; de manera que si se continúa este progresivo aumento en su velocidad, el cometa acabará por caer sobre el rey de los astros.

Además de éstos cometas conocidos, es de esperar que alguno nuevo nos sorprenda en 1904.

PAPELERIA INGLESA

En este importante establecimiento se realizan todos los ricos Boas para señoras y niñas, á precios baratísimos, por final de temporada.

FIESTA DE LA CARIDAD

—o—

Como estaba anunciado, anoche se reunió en nuestra redacción buen número de amigos, con objeto de tratar sobre nuestra proyectada novillada nocturna, que como ya saben los lectores de *El Diario Murciano*, se verificará en el Teatro Circo del amigo D. Enrique Villar.

El entusiasmo que reinó entre todos, para que llevemos á feliz término el indicado proyecto, nos congratula y satisface, pues la indicada novillada casi podemos ya darla como realizada.

Para ésta noche están invitados todos, á las seis de la tarde, para ultimar la cuadrilla, que será formada por distinguidos jóvenes de la buena sociedad murciana.

—

También participamos á nuestros amigos, que atendiendo al llamamiento que hacíamos en nuestro número de ayer, habíamos recibido varios y bonitos caprichos, que serán subastados en la función de moda, que la notable compañía Alegria celebrará en esta misma semana.

He aquí los primeros regalos que hemos recibido:

Un limosnero, piel blanca, con boquilla plaqué de oro, del dueño de «El Capricho», Sr. Valcárcel.

Un jarrón, cristal bohemia, de D. Enrique Carmona, dueño del Bazar «Fin de Siglo».

Una caja jabón Emperatriz del dueño de «La Palma», señor Clemares.

Una bonita pandereta, pintada al óleo, con madroños, del Bazar «Papelería Inglesa», de don Enrique López y hermanos.

Un par de pendientes perlas con su estuche, de la Sra. D.^a Dolores Ciller de Vera.

Y un estuche con tres frascos de esencias de la «Dalia Azul».

A todos agradecemos los regalos que hemos recibido, por los que damos las más sinceras gracias.

Hasta el día de la función de moda continuaremos recibiendo objetos.

